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  Familien-Sport-Gemeinschaft e.V., Osnabrück 
 

EINLADUNG 
zur 

MITGLIEDERVERSAMMLUNG (JHV) 
 

  20. März 2022      11.oo Uhr  
FSG  - Sporthalle 

Sportpark Königstannen 
 

T A G E S O R D N U N G 
 

1.      Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
2.      Ehrungen 

     3.       Ernennung der Stimmenzähler 
     4.       Feststellung der Stimmberechtigten 
     5.       Genehmigung des Protokolls der MV /JHV v.20.06.2021 
     6.       Erörterung der Vorstandsberichte 
     7.       Haushaltsabschluss 2021 
     8.       Bericht des Ehrenrates 
     9.       Bericht der Kassenprüfer 

 10.       Entlastung des Vorstandes 
11.       Neuwahl – Geschäftsführender Vorstand  

Kassenwart 
12.       Neuwahl – Erweiterter Vorstand  

    Geländewart/Technik 
13.       Bestätigung Jugendwart/in 
14.       Haushalt, Gebühren und Beiträge 2022 
15.       Projekt Kläranlage mit Abstimmung 

   16.       Anträge 
   17.       Verschiedenes 

 
Anträge müssen bis zum 06.03.2022 auf  unser Postfach eingehen. 
 
 
 
Familien-Sport-Gemeinschaft e.V. 
 
 
 
Gez.: 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 
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Familien-Sport-Gemeinschaft e.V., Osnabrück 
Jahresbericht 2021 des Vorstandes 

  
Mit Ablauf des Jahres legt der Vorstand hiermit seinen Bericht vor. 
 
Der Mitgliederstand zum 01.01.2022 ergibt sich wie folgt. 

 
 Altersstruktur (Gliederung nach LandesSportBund) 

 
Alter männlich weiblich gesamt 

bis       6 Jahre 3 7 10 
  7  -  14 Jahre 14 18 32 
 15 -  18 Jahre 2 8 10 
 19 -  26 Jahre 1 5 6 
 27  - 40 Jahre 11 8 19 
 41 -  60 Jahre 34 41 75 
 über 60 Jahre 52 37 89 
 117 124 241 
 
Im abgelaufenen Jahr hat sich die Mitgliederzahl nicht verändert. Wir konnten die 
Abgänge langjähriger Mitglieder durch neue Mitglieder ausgleichen. Der Anteil an 
Kindern und Jugendlichen ist unverändert gut. Wir sind weiterhin daran interessiert, 
insbesondere unsere sportlichen Angebote auf die Familien abzustimmen. 
Auch in 2021 hat uns Corona seht stark eingeschränkt. wir mussten uns ständig auf 
sich verändernde Vorschriften einstellen. Unser Sportgelände bot jedoch viel 
Freiraum. Viele Aktivitäten konnten im Außenbereich stattfinden. Die Sporthalle 
konnte nur eingeschränkt genutzt werden. Impfungen mussten nachgewiesen werden. 
Es wurde auf Abstand geachtet. 
 
Vereinsorganisation 
 

Es wurden 14 Vorstandssitzungen abgehalten. Die Termine der Sitzungen wurden 
bekannt gegeben, jedoch haben wir uns darauf eingerichtet, dass die Anzahl 
teilnehmender Mitglieder beschränkt war. Es war jedoch keine Beschränkung 
notwendig, da die Beteiligung nicht erwähnenswert war. 
Außerhalb der planmäßigen Sitzungen gab es ständige Kontakte und Absprachen der 
Vorstandsmitglieder untereinander und mit Mitgliedern zu unterschiedlichen 
Ereignissen. 
Es gab eine Mitglieder-Versammlung als Jahreshauptversammlung. Wegen Corona 
wurde sie mehrfach verschoben und konnte entgegen unserer Satzung erst am 20. 
Juni stattfinden. Doch wegen Corona und der starken Beteiligung (über 100 
Personen) musste und konnte sie bei gutem Wetter unter freiem Himmel stattfinden. 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung war in den Frischlingen nachzulesen. 
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Drei Ausgaben der Frischlinge und weitere Informationen zu Verlegung der 
Versammlung wurden den Mitgliedern zugesandt. Anschläge an der Info-Tafel 
informierten die Mitglieder über das Vereinsgeschehen. 
Unser Internet-Auftritt wird stets aktualisiert und weiterhin von Helmut Stübbe als 
Internet-Beauftragter gestaltet und betreut. Unser Auftritt ist absolut aktuell. 
 
Leider konnten einige Veranstaltungen nicht stattfinden, insbesondere dann, wenn 
die Corona-Vorgaben nicht gesichert eingehalten werden konnten. Arbeitseinsätze 
waren möglich, ebenso Sportveranstaltungen, soweit sie auf den Außenanlagen 
abliefen. Vorstandssitzungen wurden unter Wahrung des Sicherheitsabstandes 
durchgeführt. 
 
Über die Veranstaltungen und alle Arbeitseinsätze wurden Teilnehmerlisten erstellt. 
 
Mitglieder der FSG nahmen an verschiedenen Veranstaltungen teil. 
 

- Verbandstag DFK in Suhl 
- Verbandstag NFK in Osnabrück 
- Verbandstag der fkk-jugend Niedersachsen Bremen in Braunschweig 
- Bundesrat der fkk-jugend in Osnabrück 
-  „Mehr  erleben“ in Rosenfelde 

 
Im abgelaufenen Jahr fand die Landesverbandstagung des NFK in Osnabrück statt. 
Da die amtierende 2. Vorsitzende des NFK Nina Raude aus beruflichen Gründen 
nicht mehr kandidierte, kam es zur Wahl eines Nachfolgers. Hier gab es den 
Vorschlag Ludwig Link, ebenfalls Mitglied unseres Vereins. Er wurde einstimmig 
gewählt. Auch der Kassenwart/Schatzmeister musste ebenfalls neu gewählt werden. 
Hier war man sich sicher, dass unser Kassenwart Peter Jansing die richtige Wahl ist. 
Also wurde auch er einstimmig gewählt. Somit sind nunmehr drei Mitglieder unseres 
Vereins im Vorstand des NFK, 2. Vorsitzender, Schatzmeister und Jugendwartin. 
Wir wünschen allen Freude und Erfolg bei ihren besonderen Aufgaben. 
 
Die PV-Anlage und die Wärmepumpe haben uns einen wunderbaren Badesommer 
und darüber hinaus Energiegewinnung beschert. 
 
Für das neue Jahr steht nunmehr die Neugestaltung der Kläranlage auf dem 
Programm. 
 
Bei unserer Jahreshauptversammlung gab es Neuwahlen. Der 2. Vorsitzende Hannes 
Wendte stellte sich nicht wieder zur Wahl und erhielt für seine lange aktive Zeit 
mehrere Ehrungen. Als sein Nachfolger wurde Friedhelm Bensmann vorgeschlagen 
und gewählt. Zum Sportwart wurde Stefan Dreier gewählt. 
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Die Jahreshauptversammlung 2022 haben wir wieder vorsorglich in den März 
verlegt, in der Hoffnung dass Corona es zulässt. Es wird darum gebeten, sich stets im 
Internet zu orientieren, ob sich bei den Terminen Änderungen ergeben. 
 
 
 
 
Projekte und Einsätze 
 
Große Projekte standen in diesem Jahr nicht an. Größtenteils waren Aktionen im 
Außenbereich angesetzt. Die Birken zwischen Außenzaun und Sichtschutz wurden 
sicherheitshalber auf Anraten der Försterin entfernt. Dies geschah durch einen 
Fachbetrieb. Seitens des Vereins musste der Drahtzaun entfernt und nach der Aktion 
wieder angebracht werden. 
Während der Arbeitseinsätze wurde wieder ein besonderes Augenmerk auf die 
Gelände-Erhaltung gelegt. Hierzu gehört die intensive Pflege unserer Sportanlagen 
im Außenbereich. Der Spielplatz erforderte stets Wartung und Pflege, wie auch 
unsere Biologische Endreinigung. Eine immerwährende Aufgabe sind die 
Instandhaltung und weiterer Ausbau unserer elektrischen Anlagen (z.B. Beleuchtung 
der Außenanlagen). Die Sauna wurde, soweit möglich, betrieben, wurde jedoch 
zeitweise gesperrt. Die Bepolsterung der Stühle wurde abgeschlossen. 
 
Bei all den Projekten waren unsere Geländewarte und auch die Mitglieder immer 
wieder einsatzbereit, auch wenn sie die Pflichtstunden längst abgeleistet hatten. 
Durch den hohen Einsatz unserer Mitglieder befinden sich unsere Anlagen in einem 
sehr guten Zustand. 
 
Ein besonderes Projekt für 2022 steht an oberster Stelle, unsere Kläranlage, die 
aufgrund der Vorgabe des Landkreises Osnabrück erneuert werden muss. Es wurden 
inzwischen einige Kontakte mit verschiedenen Unternehmen geknüpft. Diese 
Unternehmen werden uns bei der Planung unterstützen und vor allem bei 
Abstimmung mit dem Landkreis uns zur Seite stehen. Bei der JHV werden wir 
genauere Angaben über das weitere Vorgehen machen können. 
 
 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 
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Haushalt und Finanzen - Kassenbericht 2021 
 
 
 

Auch wenn das Jahr 2021 durch Corona stark beeinträchtigt war, konnten wir unsere 
geplanten Einnahmen fast erreichen. Die Ausgaben hielten sich im Bereich der 
Planzahlen, außer Wege + Bäume haben diese überschritten. 
Die nicht ausgegebenen Plankosten haben wir für die Rückstellung der Kanalisation 
(3-Kammer-System) eingestellt. 
 
Vor diesem Hintergrund ist der Kassen/Bankbestand zum Ende 2021 21.499,73€ 
 
Für das laufende Jahr 2022 gehen wir von ähnlichen Einnahmen aus, bei den Sport 
und Sauna Einnahmen sind wir noch zurückhaltend. 
 
Die kalkulierten Einspeisungen für die Photovoltaik wurden überschritten. Der 
daraus produzierte Strom wurde größtenteils selbst genutzt. Zu unser aller Freude für 
das warme Schwimmbad. Für den darüber hinaus nicht verbrauchten Strom erhielten 
wir monatliche rund 145 € Einspeisevergütung. 
 
Wie ihr persönlich mitbekommen habt sind leider die Energiepreise ab 2022 
erheblich gestiegen. Somit mussten wir leider die Plandaten ab Januar 2022 für die  
Sauna und die Energiekosten (Wasser und Gas) erhöhen. In wie weit wir die 
Mitgliederbeiträge erhöhen müssen, werden wir bis zur Mitgliederversammlung 
klären. 
 
 
Euer Kassenwart 
 
Peter Jansing 
 
 

Sport 
 
Auch in 2021 war die Nutzung der Sporthalle nur begrenzt möglich. 
Im Außenbereich waren jedoch viele Sportarten möglich, Tischtennis, 
Bogenschießen, Volleyball, Petanque oder Ringtennis konnten unter Corona-
Bedingungen stattfinden. Dart war unter Corona-Bedingungen möglich. Leider war 
wegen Corona verständlicherweise die Beteiligung bei manchen Veranstaltungen 
nicht wie gewohnt. Das angesetzte Dart-Turnier musste sicherheitshalber ausfallen, 
wie auch das Frühjahrs-Turnier im Pétanque und das TT-Turnier in der Halle. 
Unsere neue Sportart SUP (Stand Up Paddling) konnte unbegrenzt betrieben werden. 
Beliebt bei Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen. Bei den Erwachsenen waren es 
hauptsächlich die Frauen. 
Natürlich war unser Schwimmbad immer gut belegt. Schuld waren das gute Wetter 
und auch unsere Wärmepumpe, die immer für eine angenehme Temperatur sorgte. 
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Der Yoga-Kurs wurde weitergeführt. Leider mussten auch hier coronabedingt einige 
Termine ausfallen. Auch weiterhin werden wir weitere Kurse anbieten, Termine 
werden sobald wie möglich bekannt gegeben. 
Sport-Veranstaltungen auf Verbandsebene fielen generell der Pandemie zum Opfer.  
Lediglich die Pétanquer kamen auf Landesebene und in Rosenfelde zum Einsatz. In 
Rosenfelde waren darüber hinaus noch mehrere Sportler unseres Vereins im Einsatz. 
 
Stefan Dreier, Sportwart 
 
Jugend 
 

Bei den Jugendveranstaltungen gab es wieder Absagen. Das „Ostereiersuchen“, was 
eigentlich der Start in den Frühling ist, musste abgesagt werden. Dass Sommerfest 
konnte aufgrund der Verlagerung in den Außenbereich stattfinden. Das „Kanu und 
mehr“-Event wurde zu einer vereinsinternen Veranstaltung. Die Beteiligung am 
Ringtennisturnier der Jugend und Kinder war besonders groß. Es war möglich, da es 
bei sehr gutem Wetter auf der Ringtennisanlage stattfinden konnte. Wegen der 
großen Anzahl an Sportlern zog sich das Turnier jedoch weit in den Abend hinein. 
 
Bei weiteren Sportveranstaltungen, soweit coronaverträglich, waren auch die 
Jugendlichen eingebunden. 
 
Vom 12. Bis 14.11.21 versammelte sich die fkk-jugend auf unserem Gelände und in 
unseren Räumen zur Bundesrats-Sitzung. Teilnehmer waren aus dem gesamten 
Bundesgebiet angereist. Neben den offiziellen Programmpunkten kam es auch zu 
einem intensiven Austausch bei Sport und Spiel. 
  
Die Weihnachtsfeier und das regelmäßig vorab stattfindende Plätzchenbacken 
mussten abgesagt werden. 
 
Bei der Jugendversammlung im November standen Wahlen an. Gewählt wurden 
Tanja Raude als Jugendwartin, zu Jugendsprechern Celina, Fiete und Lisette. 
 
Es wurde über das vergangene etwas magere Jahr gesprochen. Die ausgefallenen 
Veranstaltungen sollten jedoch die Planungen für 2022 nicht behindern. Also hat 
man sich wieder einiges vorgenommen, in der Hoffnung, dass 2022 etwas mehr 
möglich sein wird. 
 
Erwähnenswert ist der gute Zustand der Spielanlagen, und natürlich der Jugendhütte, 
die ein hervorragendes Aussehen hat. Als treibende Kraft ist hier Peter Kranhold zu 
erwähnen, der es immer wieder verstand, Helfer zu werben. Die Jugendhütte ist voll 
ausgestattet und ganzjährig nutzbar. Nach Corona wird sicher eine höhere Nutzung 
erkennbar werden. 
 
 
Tanja Raude, Jugendwartin 
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Veranstaltungen 
 
Obwohl Corona vieles verhindert hat, so war der Einsatz des AKV-Teams immer 
wieder erforderlich. 
  
Zu den Arbeitseinsätzen wurde für die Verpflegung gesorgt. 
 
Der Mai-Kranz und der Advents-Kranz wurden bei überschaubarer Teilnahme im 
Außenbereich gestaltet und aufgehängt. Das Sommerfest wurde hauptsächlich nach 
Außen verlagert. Bei den Sportveranstaltungen war das AKV-Team zur Stelle. 
Beim Verbandstag des NFK wurden die Delegierten mit Frühstück und Mittagessen 
versorgt. Eine besondere Herausforderung war die Bundesrats-Sitzung der fkk-
jugend. Die Teilnehmer wurden über drei Tage verpflegt und betreut. 
 
Weihnachtsfeier und Silvester mussten ausfallen. 
 
Etwas Besonderes war der Weihnachtsmarkt, für den wir leider nicht die 
Werbetrommel rühren konnten, damit nicht zu viele den Weihnachtsmarkt stürmten.  
Durch einige eifrige Mitglieder wurde wieder die Sporthalle in einen 
Weihnachtsmarkt umfunktioniert. Beim Weihnachtsmarkt gab es eine Vielzahl von 
Artikeln, die in Eigenarbeit erstellt wurden. Leider musste alles wieder abgebaut 
werden, ohne dass die Weihnachtsfeier stattfinden konnte. Viel Aufwand mit wenig 
Nutzen. 
 
Versorgung und Gestaltung erfolgten durch Frauke Carozzi, Justine Czaja und Peter 
Scholz, mit Unterstützung verschiedener Mitglieder. 
 
 
 
Damit ist der Bericht des Vorstands für das Jahr 2021 beendet. Fragen können 
während der JHV beantwortet werden. 

 
Den Mitgliedern sei Dank für die tatkräftige Unterstützung. Die Zusammenarbeit im 
Vorstand ist weiterhin sehr gut. Es gab immer einen gemeinsamen Weg. Auch 
hierfür herzlichen Dank. 
 
Wir wünschen für 2022 alles Gute und weiterhin Freude am Verein. Wir hoffen auf 
ein freundschaftliches Verhalten und Respekt untereinander. 
 
Für den Vorstand der FSG 
 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 
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Yoga 
  

Weitere Termine erscheinen rechtzeitig an der Info-Tafel. 
 

Die Teilnahme ist weiterhin kostenlos. 

 
Sofern noch Fragen, bitte an KH Raude, 01 52 / 53 40 21 27 
 
 

_________________________________________________________________ 
 
Corona ist weiterhin der Taktgeber 
 
 
Das Jahr 2021 hat viele Planungen über den Haufen geworfen. Am schwierigsten 
war die Durchführung der Jahreshauptversammlung. Sie musste mehrfach 
verschoben werden. Konnte dann aber im Juni stattfinden, aber auch nur, weil es ein 
sehr gutes Wetter gab, und wir sie nach draußen verlegen konnten. 

 
Was jedoch immer galt, war die Beachtung der Corona-Regeln. Es wurden Abstände 
eingehalten, ggf. mit Maske. Bei jeder Veranstaltung wurden Namenslisten geführt. 
Wir können sagen, bei der FSG gab es keine Corona-Fälle. 
 
Für 2022 haben wir wiederum eine ganz normale Terminplanung vorgenommen, 
jedoch immer unter dem Vorbehalt Corona. 
 

Ob die Termine eingehalten werden können, 
wird immer wieder kurzfristig entschieden. 

 
 
Der Verein kann sich nicht über die jeweils geltenden Regeln hinwegsetzen. Wir 
können immer nur reagieren. 
 
 
Bitte informiert euch auf unserer Internet-Seite, ob bestimmte Veranstaltungen 
noch stattfinden. Hier findet ihr jederzeit den aktuellen Stand. 
 
Insbesondere die Jahreshauptversammlung solltet ihr immer im Blick haben. 
 
Auch die Mitglieder des Vorstands können jederzeit Auskunft geben. 
 
 
Karl-Heinz Raude 0 54 07 / 8 11 03 oder 01 52 / 53 40 21 27 
 
 



10 

FRISCHLINGE 1/22   
 

 
Der Vogelwart 
 
Wir haben inzwischen viele Nistkästen auf unserem Gelände. 
Da Gerd Goda inzwischen die 80 erreicht hat, möchte er gern diesen Job aufgeben, 
denn in diesem Alter ist die Kletterei auf der Leiter nicht mehr empfehlenswert. 
 
Wer also Interesse hat, diesen Job zu übernehmen, allein oder im Team, der möge 
sich bitte an den Vorstand wenden. Die anstehenden Aufgaben können dann 
besprochen werden. 
 
 
Aktueller Stand Projekt Kläranlage 
 
Die von uns eingeschalteten Bauunternehmen sind dabei, uns ein Angebot 
auszuarbeiten. Gleichzeitig setzen sich diese Unternehmen mit dem Landkreis 
Osnabrück in Verbindung um die Vorbedingungen und Möglichkeiten abzustimmen. 
 
In der Diskussion geht der Vorstand davon aus, die Anlage im Bereich des 
Müllplatzes zu bauen. Dies verlangt eine Leitung vom Sanitätsgebäude zu eben 
diesem Ort. Beim Sanitärgebäude müssen wir den Anschluss an die Abwasserleitung 
schaffen. 
 
Die bisherigen Diskussionen haben noch nicht zu einem verbindlichen Plan geführt. 
Es sollen in den nächsten Wochen noch weitere Gespräche geführt werden. 
Neben den Vorgaben des Landkreises, den Möglichkeiten der Unternehmen und des 
Vereins sollen auch die Vorstellungen der Mitglieder einbezogen werden. 
 
 
 
 
Internet: www.fsg-osnabrueck.de  E-Mail: info@fsg-osnabrueck.de 
Postanschrift: Postfach 1247  49002 Osnabrück 
Gelände:  Sportpark Königstannen  -  Schagen 20  -  49565 Bramsche-Pente 
Telefon:  0 54 61 / 6 14 28 
 

FRISCHLINGE 
Impressum 

Offizielles Organ der Familien-Sport-Gemeinschaft e.V. 
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       49134 Wallenhorst, Tel: 0 54 07 / 8 11 03 
       kh.raude@osnanet.de 
       1.vorsitz@fsg-osnabrueck.de 
    Gestaltung:  Daniel Raude 
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Termine 2022 Stand 15.01.22 
 

Termin Veranstaltung Zeit Verantwortlich  
12.02.22 

 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

05.03.22 
 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

19.03.22 
 

Dart  Stefan D.  

20.03.22 
 

JHV  Vorstand/AKV  

02.04.22 
 

Pétanque-Frühjahrs-Turnier  Ludwig L.  

09.04.22 
 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

17.04.22 
 

Ostern  Tanja R. /AKV  

30.04.22 
 

Maibaum  AKV  

07.05.22 
 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

14.05.22 
 

TT  Stefan D.  

25.05.22 
29.05.22 

Sommerlager   fkk-jugend/nds-hb 
Hannover 

 

04.06.22 
 

Bogen-Turnier  Stefan D.  

17.-19.06.22 Ringtennis – Jugend  Olga S./Tanja R.  
25.06.22 Sommerfest  Tanja R./AKV  

  Volleyball  Thomas R.   
02.-03.07.22 

  

Pétanque NDS/HB  Ludwig L.  

10.07.22 Ringtennis – Erwachsene  Stefan D./HD    
02.-04.09.22- 

 

Kanu-Wochenende  Tanja R./AKV 
 

 

10.09.22 
 

Fuchsjagd  Tanja R.  

24.09.22 
 

Herbstputz  Vorstand/AKV  

01.10.22 
 

Pétanque-Herbstturnier  Ludwig L..   

15.10.22 
 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

22.10.22 
 

Badminton  Stefan D.   

29.10.22 
 

Gruselmarsch  Tanja R.  

05.11.21 
 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

26.11.21 
 

Arbeitseinsatz  Vorstand/AKV  

10.12.22 
 

Weihnachtsfeier  Tanja R./AKV  

31.12.22 
 

Silvester  AKV  
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